
讣 告
王启人先生于 2023 年 8 月 10 日晚意外受伤，因伤势

过重，经竭力抢救无效，于 8 月 16 日永远离开了我们，
享年 78 岁。为寄托哀思、缅怀逝者，谨定于 2023 年 9 月
13 日上午 9 点，在鄞州区五乡镇同泰嘉陵怀恩楼三楼泰
安厅，举办小型追思会。

联络方式：刘先生 13805880148 同泰嘉陵接待
处：0574-83062666

妻、女、婿泣告
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苏尚久

据 9 月
4 日 《宁波
日报》民生

版报道，浙江省文旅厅发布消息，
四川省 21 个市 （州） 共 575 家 3A
级以上旅游景区在杭州第 19 届亚
运会和亚残运会期间面向浙江游客

（以身份证为准） 推出景区优惠
“大礼包”，或直接免票。

浙江和四川相距千里，但自古
以来人文相通，经济文化交流合作
密切。特别是自 1996 年开展东西
部协作以来，浙川两省携手合作，
联合打造产业协作、数字化转型、
消费帮扶、文化交流、援派铁军 5
张“金名片”，不仅实现了合作共
赢，更凝结起了跨越千山万水的

“山海情”。
浙川因东西部协作而再度结

缘，因共襄体育盛会而再度牵手。
成都大运会和杭州亚运会、亚残运
会，是党的二十大召开后我国在东
西部地区相继举办的大型综合性国
际体育赛事，举国关注，举世瞩

目。今年 7月，浙江和四川分别向
对方省游客发出诚挚邀请，在成都
大运会和杭州亚运会、亚残运会期
间，推出减免景区门票等优惠举
措，错时吸引分流本地游客赴对方
省旅游，进一步推动新一轮浙川东
西部协作走深走实。

共襄“体育盛宴”，共赴“双
城之约”。成都大运会期间，浙江
省 494家旅游景区面向四川游客减
免门票。杭州亚运会开幕在即，四
川省 575家旅游景区面向浙江游客
推出优惠“大礼包”，或直接免
票。此举，不仅仅是为对方举办重
大赛事“分流减压”，更是共同演
绎了一场文旅“搭台”、经济“唱
戏”的“协奏曲”。

当前，浙川东西部协作已进入
资源共享、产业合作、协同发展的
共赢共进新阶段。牢固树立“一盘
棋”思想，秉持“一家亲”理念，
开展全方位、深层次、多领域交流
合作，将续写山海情深的东西部协
作新篇章。

（欢迎投稿，来稿请发民生邮
箱1871684667@qq.com）

浙川互惠续写“山海情”

记 者 戎美容
通讯员 洪盈焕 柳家欢

昨天是奉化区小学开学第一
天，下午 4 点 40 分，西坞街道中心
小学校长庄辉谊和几名教师正在引
导学生有序上车，车上的照管员叮
嘱学生们规范就座。

“专线时间未调整之前，我校
只有 40 多名学生乘坐专线。如今
接送时间延迟后，人数增加到 230
名，可见这项政策优化后的给力程
度！”庄辉谊说，此举既减轻了家
长的接送压力，也缓解了学校周边
的交通拥堵。

庄辉谊提到的专线是奉化区的
“雏鹰专线”，该专线涉及 125 条干
线、499 个站点，覆盖了除奉化主
城区外的所有行政村和自然村。延
迟接送时间和优化线路，使学生放
学乘坐专线的比例由不到 15%上升
到 超 过 74% ， 惠 及 5000 余 名 学
生。这是奉化区人大通过“周一夜
访”解决群众“急难愁盼”问题的
一个亮点。

“周一夜访”是奉化区人大深

入基层的新载体。今年 6 月，该区
人大从莼湖街道了解到，“双减”
政策推行后，学生放学时间延迟，
但“雏鹰专线”的接送时间依旧是
下午 3 点。与多部门协调之后，相
关部门决定以莼湖街道为试点，将
现有专线服务时间延迟。

试点开展以来，奉化区人大多
次组织区教育局、区交通运输局、
区公交公司等召开协调督办会，确
保新学期开学前该项惠民工程在全
区范围内顺利推进。其间，针对线
路设置情况，公安、教育、交通等
部门还专门成立现场踏勘小组，实
地查看每条线路经过的道路情况，
在确保安全、便捷的前提下对运行
线路进行优化。

“针对接送工作人员增加、车
辆配备不足等情况，我们把学生需
求放在首位，优化营运公交线路，
精减夜间公交车和营运线路车辆，
腾出资源保障学生接送车。目前，
区公交公司已专门配备了 76 辆接
送车辆、76 名驾驶员及 87 名照管
员。”奉化区公交公司总经理王天
洪说。

奉化优化“雏鹰专线”接送时间
惠及5000余名学生

“雏鹰专线”接送学生现场。 （洪盈焕 摄）

记者 方琴

下雨天被汽车溅了一身水，你
是自认倒霉还是积极维权？

8 月 29 日，网友朱小姐通过宁
波民生 e 点通群众留言板反映，她
在公交车站等车时，被一辆疾驰而
过的汽车溅湿了全身，她想找到车
主，让车主道歉并赔偿相应损失。

朱小姐告诉记者，那天雨很大，
这辆车经过公交站台时并没有减
速，溅上来的水差不多有 1.6 米高。

该问题经民生 e 点通群众留言
板受理后，宁波市公安局交通警察
局回复称，辖区中队第一时间进行
了该时间地点的公共视频回放，因
当天暴雨，视频过于模糊，无法作
为证据来处罚。

该局相关工作人员解释，机动
车在行驶过程中溅湿行人现象不属
于交通事故，交警部门无法受理，
不过市民可以先报案，交警部门会

参与调解。
记者查询相关资料后发现，在

大雨天或者雨后，行人被汽车溅水
的现象十分普遍。不过，大多数人
选择忍气吞声，仅有少部分人会较
真维权。

6 月，甬派客户端、宁波民生
e 点通曾报道，有机动车在高架上
被前方的工程车洒了一车泥浆，幸
好车主通过行车记录仪清晰地拍到
了工程车的车牌号，并申诉至民生
e 点通群众留言板，交警部门联系
上对方并进行调解，对方爽快地把

洗车费赔偿给了投诉车主。
国浩律师 （宁波） 事务所陆忠

飞律师解释，如果驾驶人的溅水行为
对行人造成了利益损害，利益受损方
就有权向驾驶人索赔，这属于民事侵
权行为的一种。不过，此次事件朱小
姐找不到车主，后续维权较难展开。

记者在此提醒，驾驶员行车经
过积水路段，一定要慢行，顾及周
边其他出行人员，这是基本道德，
也是法律要求。此外，走在路上的
你如果不幸被“浇”了，记得及时
保存证据并报警，警方会尽可能地
帮忙调解，或者你也可以直接拿起
法律武器积极维权。

发现身边问题，请您继续通过
以下方式反映：

1、拨打热线81850000；
2、打开甬派 App，在左下角

“问政”板块留言；
3、微信搜索“nb81850”，关

注后直接留言；
4、打开中国宁波网，登录宁

波民生e点通群众留言板。

下雨天被车溅了一身水，可以维权吗？

我市不少社区借
省级未来社区改造新
契机，拥有了一座座
公益性百姓健身房。
随 着 杭 州 亚 运 会 临
近，我市基层健身房
的 运 动 氛 围 越 来 越
浓。图为昨日，在海
曙区段塘街道的百姓
健身房内，居民在健
身锻炼。

（徐 能 张 昊
桦 庄涵予 摄）

通讯员 王姿添 翁天可
记 者 沈孙晖

“当时潮水上涨，我担心来不
及救人，就直接跳下了江，幸好还
有两位热心人一起帮忙⋯⋯”回想

起昨天中午救人的一幕，镇海区招
宝山街道 52 岁居民王善兆仍有些
激动。

王善兆是当地新三宝服务社的
工作人员。昨天中午 12 时许，他
在沿江路散步时，突然发现甬江里

“漂”着一名老太太。
此时，老太太离岸边已有四五

米远，潮水没过其腰部，而她深陷
淤泥中动弹不得。

“我当时问老太太怎么了，是

不是爬不上来，她也不说话⋯⋯”
眼见情况危急，王善兆赶紧叫上一
旁正在散步的两名男子，找来救生
设备一起救人。

王善兆穿好救生衣，在腰间绑
上绳子后，立即翻过铁链跳进甬
江，迅速靠近老太太。随后，他双
手从老人腋下穿过，将人抱住防止
其继续下陷，慢慢将老人的双腿拖
拽出淤泥。而岸上的两人则紧紧拽
着绳子，最终将王善兆和老人一起

拉上了岸。
事发后，镇海公安分局招宝

山派出所、巡特警大队的民警及
医护人员也赶到了现场，成功联
系上老人家属，并将老人送到医院
救治。

记者从警方获悉，老太太年逾
古稀，因故一时想不开跳江，幸好
被王善兆等人及时救起，目前已无
大碍。接下来，警方将为王善兆申
报见义勇为奖。

涨潮时，三人合力救起跳江老太

本报讯（记者石景） 海曙区
江上小区附近的鄞县大桥人行步
道“断头路”终于打通。近日，
记者回访现场，看到约 50 米长
的绿色塑胶步道像一条丝带将小
区北面小门和鄞县大桥连接起
来，居民步行上下桥从此有了

“快捷方式”。
6 月 30 日，宁波日报报网端

报道了该处人行步道存在“断头”
问题。因情况复杂，该问题在多
个部门之间流转多日无果，最终
由海曙区综合行政执法局承揽。

据海曙区综合行政执法局有
关负责人介绍，该局从市资规局
海曙分局调取资料后，确认部
分绿地在小区红线范围内，由
开发商雅戈尔置业控股有限公
司代建 （未移交），如要打通步
行通道，只能从开发商代建绿地
上穿过，故需找开发商协调相关
事宜。

8 月 18 日，记者从该局了解
到，相关事宜已协调完毕，海曙
区绿化养护中心已进场施工。

8 月 21 日 ， 记 者 在 现 场 看
到，人行步道附近绿地中已清理
出一条 50 多米长的土路，多名
施工人员正在铺设石块、浇筑水
泥。

现场施工负责人告诉记者，
浇筑完水泥后，会在路面上铺设
塑胶，同时对周边绿化进行品质
提升。

8 月 31 日，人行步道完工。
小区居民王女士告诉记者，以前
从小区北面小门出来，要走到小
区北面商业街出入口才能上桥，
现在可以少走差不多 400 米，方
便很多。

海曙区综合行政执法局有关
负责人称，由于人行步道路面尚
未彻底固化，电动自行车开上去
可能会压坏路面，故在步道周边
临时放置了一些隔离锥，但不妨
碍行人正常通行，待路面彻底固
化后会撤掉。

他还表示，海曙区环卫中心
会派人定期做好保洁工作，让民
生工程真正成为民心工程。

鄞县大桥人行步道
“断头路”终于打通

记者 仇龙杰

先前，海曙区联丰路 （新庄
路至前塘河段） 人行道上存在盲
道被水泥覆盖、车辆和杂物占
道、垃圾乱扔等问题，引起市民
关注。8 月 26 日，宁波民生 e 点
通以 《盲道被水泥覆盖 这段人
行道乱象频发》 为题进行了报
道，相关部门迅速行动，相关乱
象得到整治。

据海曙区综合行政执法局消
息，8月29日，该局属地中队联合
当地村委会对联丰中路上的占道
水泥台阶进行了清理，并将加强
巡查管理，及时处置占道经营行
为。8月30日，记者实地查看时发
现，原先被水泥覆盖的盲道已基
本恢复原貌。然而，非机动车和

汽车占道的问题仍然存在，一些
店铺门前还存在垃圾乱扔的情况。

随后，记者将情况反馈给高
桥镇人民政府，得到了积极回
应，高桥镇人民政府相关负责人
表示将及时处理并加强监管。8
月 31 日上午，海曙区综合行政
执法大队高桥中队、环卫等部门
再次来到现场，规整了车辆停放
位置，拆除了盲道上的水泥，清
理了人行道上的垃圾。

高桥镇人民政府相关工作人
员表示，他们将继续加强对该路
段的监管和巡查，确保人行道的
畅通和整洁。同时，呼吁居民和
商户共同维护良好的通道环境。
他们将密切关注此类问题，采取
积极措施，为市民提供良好的生
活环境。

海曙区联丰路
人行道乱象得到整治

◀小区
居民从人行
步道上桥。
（石景 摄）

新 闻 追 踪

▶环卫人
员清理人行道
上的垃圾、杂
物。
（高桥镇供图）
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